
 
 

Jahresbericht über das 49. Vereinsjahr 
 
Bericht des Vorstands 1. Januar 2017 – 31. Dezember 2017 
 
Der Jahresbericht berichtet über die wichtigsten Tätigkeiten und die Höhepunkte unseres Vereins Pro 
Sonnenberg im vergangenen Jahr 2017: 
 
Neue Homepage 
Anfangs Jahr konnten wir unsere Visitenkarte, die neue Homepage www.prosonnenberg.ch, online schal-
ten. Mit dem aktuellen Auftritt können die Infos über unseren Verein nun auch mit Handy in einer attrakti-
ven Gestaltung gelesen werden. Ein Blick auf die Homepage lohnt sich: Nebst schönen Fotos von unse-
rem Naherholungsgebiet wird hier auch über unsere laufenden Aktivitäten berichtet und Interessenten 
können sich online als Mitglied anmelden. 
 
Generalversammlung 
Am 10. Mai 2017 fand die Generalversammlung im Hotel Sonnenberg statt. 61 Mitglieder verfolgten den 
statutarischen Teil der GV und hörten die Ausführungen von Ron Prêtre zum Projekt „The büez“, innova-
tive Integration, ein Projekt zur zielorientierten Vorbereitung von langzeitarbeitslosen jungen Erwachse-
nen auf dem ersten Arbeitsmarkt. 
 
Geführter Spaziergang 
Am 3. Juni 2017 führten wir zum ersten Mal einen geführten Spaziergang auf dem Sonnenberg durch. 
Der Anlass stiess bei Jung bis Alt auf grosses Echo. Unter dem Titel „Mit dem Förster auf Entdeckungs-
tour im Wald auf dem Sonnenberg“ spazierten rund 30 Personen um die Chrützhöchi. Oberförster 
Raphael Müller, Stadtforstamt Luzern, informierte über folgende Themen: Vielfalt im Wald, Naturschutz, 
Geschichte des Waldes, Menschen und Wald, Respekt im Umgang mit der Natur, wie wachsen Bäume, 
Holznutzung und Waldpflege, Schutzwald, Wildtiere und der Wald braucht die Jagd. Aufgrund des positi-
ven Echos planen wir auch die kommenden Jahre einmal pro Jahr einen solchen Rundgang. 
 
Spielplatz 
Dieses Jahr haben wir anlässlich der Spielplatzputzete am 7. Juni 2017 eine Ladung eines kleinen Last-
wagens mit neuen Holzschnitzeln ausgetragen. Es wurde gehackt, die Holzschnitzel mit der Karette aus-
getragen und mit dem Rechen verteilt. Was den Spielplatz betrifft, so führen wir als Vorstand regelmässig 
Kontrollgänge durch. Aufgrund der Abnutzung musste bei der Vogelnestschaukel eine neue Halterung 
montiert werden.  
 
Wolfsschlucht 
Die Gemeinde ist im vergangenen Jahr mit der Idee an uns gelangt, einen Holzsteg von der ZSO Pilatus 
durch die Wolfsschlucht zu verlegen. Aus Sicht des Vorstandes wäre die Verlegung eines Holzsteges ein 
schwerer Eingriff in die Natur. Die Wolfsschlucht soll wild belassen werden, wie sie ist. Auf dem Sonnen-
berg hat es bereits an anderen Orten genügend befestigte, geschotterte Wege. Die Gemeinde verzichtet 
aufgrund unserer Rückmeldung auf die Verlegung eines Holzsteges durch die Wolfsschlucht.  
 
Sonnenberg-Putzete 
Bei der Sonnenberg-Putzete am 9. September 2017 nahmen dieses Jahr 16 Personen und damit weniger 
als sonst teil. Wir gehen davon aus, dass die schlechten Wetterprognosen für die kleinere Teilnehmerzahl 
verantwortlich waren. Mit einem abgekürzten Programm, in einer Regenpause, haben wir dennoch eini-
gen Güsel gesammelt. Das Grill-Zvieri konnten wir dieses Jahr im neuen Raum bei der Bergstation der 
Sonnenbergbahn im Trockenen geniessen. Vielen Dank an die Bahn für das Zurverfügungstellen dieses 
Raumes.  
 
Mitgliederaktion 
Zweimal, am 18. November und 3. Dezember 2017, führten wir unsere Mitgliederaktion auf Gabeldingen  
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durch. Je zwei Vorstandsmitglieder von uns verteilten Äpfel an die Spaziergänger und machten Werbung 
für unseren Verein. Auch wenn es an beiden Terminen bereits sehr kalt war, haben wir um die 30 
Neumitglieder gewonnen. 
 
Finanzen und Mitgliederzahl  
Was die Finanzen betrifft, so schliesst die Erfolgsrechnung 2017 bei einem Vereinsvermögen von 
Fr. 18‘244.63, einem Ertrag von Fr. 12‘320.-- und einem Aufwand von Fr. 6‘959.-- mit einem Gewinn von 
Fr. 5‘361-- ab. Im Vereinsjahr kam es zu 46 Neu-Eintritten und 10 Austritten (meistens Wegzug oder ver-
storben), so dass der Verein Ende Jahr 2017 462 Mitglieder zählte. Die Zunahme der Mitgliederzahl ist 
unter anderem auf unsere Mitgliederaktionen zurückzuführen. 
 
Wechsel im Vorstand 
Im vergangenen Vereinsjahr teilten uns die zwei langjährigen Vereinsmitglieder Dominik Portmann und 
Claudia Glanzmann mit, dass sie an der kommenden GV 2018 von ihrem Amt zurücktreten möchten. 
Dominik Portmann ist 28 Jahre und Claudia Glanzmann 8 Jahre aktives Mitglied im Vorstand. Dominik 
Portmanns vielseitigen Fähigkeiten und Netzwerke konnten wir im Verein gut einsetzen: Bei der Mitglied-
erwerbung und beim Finden von neuen Vereinsmitgliedern und Sponsoren für unsere Bänke, beim Tex-
ten für Kriens Info, beim Organisieren der Ess- und Trinkwaren unserer öffentlichen Anlässe und beim 
Grillieren bei der Sonnenberg-Putzete. Claudia Glanzmann hat die vergangenen Jahre die Sonnenberg-
Putzete organisiert, die Vorbereitung mit der Gemeinde Kriens koordiniert, die Equipen auf die verschie-
denen Waldwege mit den Sammelutensilien auf den Weg geschickt und am Ende die gesammelten Ab-
fälle, nach Materialien sortiert, für die Gemeinde bereit gestellt. Von ihrer künstlerischen Begabung profi-
tierten wir auf verschiedene Weise immer wieder, z.B. auch auf unserer Homepage, wenn wir uns über 
ihre kunstvollen Fotos freuen können. Lieber Dominik, liebe Claudia, herzlichen Dank für euren jahrelan-
gen, engagierten Einsatz für unseren Verein Pro Sonnenberg. Wir hoffen, wir werden euch auf dem Son-
nenberg oder an einem unserer Anlässe immer wieder treffen.  
 
Wir freuen uns, dass wir zwei neue interessierte Personen für den Vorstand gefunden haben. Es sind 
dies Matthias Stalder, Zumhofstrasse 53, und Janine Bürkli-Zimmermann, Obere Dattenbergstrasse 4. 
Wir sind zuversichtlich, dass beide persönlich und aufgrund ihrer vielseitigen Fähigkeiten gut in unseren 
Vorstand passen. 
 
Die folgenden bisherigen Vorstandsmitglieder treten zur Wiederwahl an: 
- Kathrin Graber (Präsidentin, Kontakt zu Politik, Behörden und Medien) 
- Ursula Müller-Huber (Vizepräsidentin, Aktuarin)  
- Urs Arnet (Internetauftritt, Koordination Bankunterhalt, Vertreter Sonnenbergbahn) 
- Josef Burri (Reparaturen/Unterhalt)  
- Christoph Küchler (Finanzen)  
 
Die folgenden zwei Personen werden zur Wahl in den Vorstand empfohlen: 
- Matthias Stalder  
- Janine Bürkli-Zimmermann 

 
 
Dank 
Bei dieser Gelegenheit danke ich den Vorstandsmitgliedern für ihren Einsatz für unseren Verein und zwar 
bei Sonnenschein und Regen im vergangenen Jahr. Wir bedanken uns auch bei den Verantwortlichen 
der Gemeinde Kriens und die konstruktive Zusammenarbeit. Abschliessend geht ein ganz grosses Danke 
an unsere über 460 Vereinsmitglieder. Mit ihrem Vereinsbeitrag ist es möglich, alle unsere Aktivitäten für 
den Unterhalt des Spielplatzes, der Bänke, der Grillstellen und der Spazierwege zu realisieren.  
 
Pro Sonnenberg 

 
Kathrin Graber 
Präsidentin 


